
139 

  

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 7/2024 4 

Aos vinte e nove dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala 5 

de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriano Gonçalves Viana, Andrea 11 

Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger, Eliane de 12 

Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Gilmara de Cássia Ventura (suplente), 13 

Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Ione da Silva Jovino, Jesiane Stefania da 14 

Silva Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Marcelo Alves da Silva 15 

(suplente), Miguel Archanjo de Freitas Junior, Nilvan Laurindo Sousa (suplente), Sandra 16 

Maria Scheffer, Siderlei Nascimento, Silvana Oliveira e Vitória Freitas Caetano de Oliveira; 17 

justificou ausência o Conselheiro Renê Francisco Hellman e sua suplente; contando ainda 18 

com a presença dos representantes da Procuradoria Jurídica Adriana de Fátima Pilatti 19 

Ferreira Campagnoli, da Prefeitura do Campus Universitário Elias Pereira, da 20 

Coordenadoria de Comunicação Social Luciane Pereira da Silva Navarro, do Núcleo de 21 

Tecnologia da Informação Luiz Gustavo Barros e da Controladoria Geral Marcos Vinicius 22 

Fidelis, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata 6/2024; 23 

2 - Processo nº 24.000038224-0. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 24 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 25 
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FAUEPG. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 093/2024 celebrado 26 

entre a Fundação Araucária, a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 27 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade 28 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “NAPI Eletrônica 29 

Orgânica”; sob coordenação da professora Karen Wohnrath. Relator: Conselheiro Adriano 30 

Gonçalves Viana; 3 - Processo nº 24.000038236-3. Interessada: Fundação de Apoio ao 31 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 32 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 33 

098/2024 celebrado entre a Fundação Araucária, a Fundação de Apoio ao 34 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 35 

Ponta Grossa e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 36 

projeto “NAPI RMN - Rede Estadual de Ressonância”; sob coordenação da professora 37 

Barbara Celânia Fiorin. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 4 - Processo nº 38 

24.000041327-7. Interessada: Empresa Brasil de Comunicação S/A. Assunto: 39 

Homologação da assinatura do Contrato para Adesão e Transmissão da Programação 40 

da Rede Nacional de Comunicação Pública, visando a transmissão em rede da 41 

programação pela TV Educativa da UEPG; sob coordenação do Núcleo de Tecnologia e 42 

Educação Aberta e a Distância. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 5 - 43 

Processo nº 24.000044147-5. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - 44 

PROAD. Assunto: Homologação da Portaria R. 2024.410 que aprovou ad referendum o 45 

preço mínimo a ser pago pelos lotes na venda de veículos inservíveis recuperáveis, 46 

pertencentes à UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 6 - Processo nº 47 

24.000040671-8. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 48 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 49 

Homologação da assinatura do Convênio PD&I 116/2024 celebrado entre a Fundação 50 
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Araucária, a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 51 

Tecnológico da UEPG e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 52 

desenvolvimento do projeto “NAPI Memória e Inovação - Conectando Memória e 53 

Inovação: Inteligência Artificial nos Museus e Centros de Documentação”; sob coordenação 54 

do professor Edson Armando Silva. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 7 - Processo nº 55 

24.000038573-7. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 56 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 57 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 17/2024 a ser celebrado entre a 58 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 59 

Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto 60 

“Produtividade e qualidade nutricional de trigo, soja, e milho influenciadas pela fonte de 61 

nitrogênio, uso de gesso e inoculação de Azospirillum brasilense em sistema plantio direto”; 62 

sob Gestão e Fiscalização dos professores Eduardo Fávero Caires e Adilson Luiz Chinelatto. 63 

Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 8 - Processo nº 24.000039620-8. 64 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 65 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 66 

da assinatura do Termo de Cooperação 04/2024 a ser celebrado entre a empresa Uziel 67 

Ltda, a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 68 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o 69 

desenvolvimento do projeto “Eficiência agronômica de remineralizadores de solos nas 70 

culturas de trigo, soja e feijão”; sob Gestão e Fiscalização dos professores Adriel Ferreira da 71 

Fonseca e Pedro Henrique Weirich Neto. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 9 - 72 

Processo nº 24.000040936-9. Interessada: Gabriela Mazureki Campos Bahniuk. 73 

Assunto: Aprovação do retorno antecipado do afastamento para cursar Doutorado, com 74 

efeitos retroativos ao dia 15 de julho de 2024. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 75 
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10 - Processo nº 24.000041208-4. Interessada: Fundação de Apoio ao 76 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 77 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 78 

19/2024 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa, por intermédio 79 

da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais e a Fundação de Apoio ao 80 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o 81 

desenvolvimento do projeto “XIII Curso de Extensão em Fabricação de Queijos”; sob 82 

Gestão e Fiscalização dos professores Alessandro Nogueira e Aline Alberti. Relator: 83 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 11 - Processo nº 24.000043942-0. Interessado: 84 

Adriel Ferreira da Fonseca. Assunto: Aprovação da transferência de bens doados ao 85 

patrimônio da UEPG, alocados no CT-Agro e Laboratórios de Pesquisa do Curso de 86 

Agronomia. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 12 - Processo nº 87 

24.000042659-0. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. 88 

Assunto: Pedido de registro de programa de computador “AgroSoilML: Plataforma de 89 

Análise de Solo com Machine Learning para Otimização de Atividades Agropecuárias 90 

Brasileiras”. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 13 - Processo nº 91 

24.000042668-9. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. 92 

Assunto: Pedido de registro de programa de computador “App Glicodata”. Relator: 93 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 14 - Processo nº 24.000021591-2. Interessada: 94 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 95 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do 96 

Termo de Cooperação 08/2024 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta 97 

Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico 98 

da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto “XVIII Encontro Paranaense de Educação 99 

Ambiental”; sob Gestão e Fiscalização dos professores Sandro Xavier de Campos e Elaine 100 
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Regina Lopes Tiburtius. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 15 - Processo nº 101 

24.000043626-9. Interessado: Gelson Biscaia de Souza. Assunto: Aprovação da 102 

concessão de bolsa na conformidade do Termo Individual de Participação em Projeto, 103 

pela FAUEPG. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 16 - Processo nº 104 

24.000021248-4. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 105 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 106 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 16/2024 a ser celebrado entre a 107 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 108 

Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do evento “36º 109 

FUC - Festival Universitário da Canção”; sob Gestão e Fiscalização dos professores Nelson 110 

Silva Junior e Patricia Camera Varella. Relatora: Conselheira Beatriz Gomes Nadal; 17 - 111 

Processo nº 24.000029486-3. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - 112 

PROAD. Assunto: Aprovação da assinatura de Termo de Permissão de Uso, a título 113 

oneroso, de bem público a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa 114 

e a servidora Marilene Terezinha Barbosa. Relator: Conselheiro Emerson Martins 115 

Hilgemberg; 18 - Processo nº 24.000032504-1. Interessada: Agência de Inovação e 116 

Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Manutenção da gestão do depósito de patente 117 

pela UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 19 - Processo nº 118 

24.000035973-6. Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - 119 

HURCG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado 120 

entre a Serventia Extrajudicial do 2º Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais de 121 

Ponta Grossa e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a instalação nas 122 

dependências do Hospital Universitário Materno Infantil de unidade interligada de 123 

registro civil de nascimento. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 20 - 124 
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Processo nº 24.000044282-0. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 125 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 126 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bens ao patrimônio da UEPG, alocados 127 

em diversos órgãos. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 21 - Processo nº 128 

22.000064749-4. Interessado: Paulo Vitor Farago. Assunto: Relatório Final das 129 

Atividades de Estágio de Pós-Doutorado, desenvolvido no período de fevereiro de 2023 130 

a maio de 2024. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 22 - Processo nº 24.000032209-131 

3. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 132 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 133 

da assinatura do Termo de Cooperação 13/2024 a ser celebrado entre a Universidade 134 

Estadual de Ponta Grossa, por intermédio da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos 135 

Culturais e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 136 

Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do curso “UEPG + Ativa - 3ª edição”; 137 

sob Gestão e Fiscalização dos professores Rodolfo André Dellagrana e Leandro Martinez 138 

Vargas. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 23 - Processo nº 24.000032249-2. 139 

Interessado: Paulo José de Tarso Gomes Fernandes. Assunto: Aprovação da doação do 140 

bem ‘Refrigerador’, alocado no Horto Medicinal. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 24 141 

- Processo nº 24.000039707-7. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. 142 

Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a 143 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad De Los Hemisferios - Equador, 144 

visando executar projetos de extensão e intercâmbio na área de saúde; sob coordenação 145 

do ERI. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 25 - Processo nº 24.000042335-3. 146 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 147 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 148 
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da transferência do bem ‘Caixa de som amplificadora’, alocado no Centro de Desporto e 149 

Recreação. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 26 - Processo nº 24.000038816-7. 150 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 151 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 152 

da assinatura do Termo de Cooperação 18/2024 a ser celebrado entre a Universidade 153 

Estadual de Ponta Grossa, por intermédio da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos 154 

Culturais e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 155 

Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto “Dança UEPG na 156 

Comunidade - 5ª edição”; sob Gestão e Fiscalização das professoras Silvia Regina Ribeiro 157 

e Luiza Herminia Gallo. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 27 - Processo nº 158 

24.000001159-4. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 159 

Superior - SETI. Assunto: Aprovação quanto ao mérito da adesão à Prova Paraná Mais 160 

com a reserva de 20% do total das vagas de cada curso. Relator: Conselheiro Miguel 161 

Archanjo de Freitas Junior; 28 - Processo nº 24.000024908-6. Interessada: Pró-Reitoria 162 

de Graduação - PROGRAD. Assunto: Aprovação do Contrato a ser celebrado entre a 163 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Faculdade Herrero, visando a realização dos 164 

serviços de registro de diplomas da faculdade; sob coordenação da Diretoria 165 

Administrativa da PROGRAD. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 29 166 

- Processo nº 24.000024715-6. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 167 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa – 168 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 09/2024 a ser 169 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa, por intermédio da Pró-Reitoria 170 

de Extensão e Assuntos Culturais e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 171 

Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto 172 

“ADM 2024 - Congresso Internacional de Administração - Explorando as Interseções das 173 
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Inteligências Artificiais na Sociedade Atual”; sob Gestão e Fiscalização das professoras 174 

Marilisa do Rocio Oliveira e Rubia Carla Maier Biscaia. Relatora: Conselheira Sandra 175 

Maria Scheffer; 30 - Processo nº 24.000045466-6. Interessada: Fundação de Apoio ao 176 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 177 

Ponta Grossa – FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência do bem ‘Ventilador’, 178 

alocado no Departamento de Contabilidade. Relatora: Conselheira Sandra Maria 179 

Scheffer; 31 - Processo nº 24.000032118-6. Interessada: Fundação de Apoio ao 180 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 181 

Ponta Grossa – FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 182 

12/2024 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa, por intermédio 183 

da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais e a Fundação de Apoio ao 184 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o 185 

desenvolvimento do projeto “XXXI Curso da Universidade Aberta para a Terceira Idade”; 186 

sob Gestão e Fiscalização das professoras Rita de Cassia da Silva Oliveira e Vera Lucia 187 

Martiniak. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 32 - Processo nº 24.000036010-6. 188 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 189 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa – FAUEPG. Assunto: Aprovação 190 

da assinatura do Termo de Cooperação 14/2024 a ser celebrado entre a Universidade 191 

Estadual de Ponta Grossa, por intermédio da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos 192 

Culturais e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 193 

Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto “XXVIII Universidade 194 

Continuada para a Terceira Idade”; sob Gestão e Fiscalização das professoras Rita de 195 

Cassia da Silva Oliveira e Vera Lucia Martiniak. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 33 196 

- Processo nº 24.000040803-6. Interessada: Jacy Aurelia Vieira de Sousa. Assunto: 197 

Afastamento integral das respectivas atividades para colaboração temporária como 198 
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Professora Visitante junto ao Instituto Politécnico de Bragança - Portugal, no período de 199 

16 de fevereiro a 16 de julho de 2025. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 34 - Processo 200 

nº 24.000034072-5. Interessado: Sérgio Luiz Gadini. Assunto: Concessão de dois 201 

períodos de Licença Sabática para realizar pesquisa junto à Universidade Estadual 202 

Paulista Júlio de Mesquita Filho - campus Bauru, no período de 1º de fevereiro de 2025 a 203 

31 de janeiro de 2026. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer; 35 - Processo nº 204 

24.000007864-8. Interessada: Vera Lucia Martiniak. Assunto: Concessão de dois 205 

períodos de Licença Sabática para realizar pesquisa junto à Universidade Federal de São 206 

Paulo, no período de 1º de março de 2025 a 1º de março de 2026. Relatora: Conselheira 207 

Silvana Oliveira. Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa 208 

cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião e colocou em aprovação a Ata 209 

sob número 6/2024, referente à reunião realizada no dia vinte e quatro de junho de dois 210 

mil e vinte e quatro, que não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade. Em seguida 211 

procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos 212 

de destaque, quando houve menção aos itens 17 pela Conselheira Nilvan Laurindo Sousa, 213 

18 pelos Conselheiros Sandra Maria Scheffer e Emerson Martins Hilgemberg e 27 pelo 214 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior, sendo os demais processos aprovados por 215 

unanimidade. Referente ao item 4 da pauta, o Senhor Presidente comentou que foi muito 216 

importante a migração da TV Educativa da UEPG para a TV Brasil da Empresa Brasileira 217 

de Comunicação - EBC; destacou que a TV Educativa passa também a ser produtora de 218 

conteúdo, devendo iniciar em breve programação local, com o primeiro programa em 219 

estilo podcast de entrevistas, mencionando que os jogos do Operário já vinham sendo 220 

transmitidos, inclusive com o trabalho de reportagem dos agentes universitários; referiu 221 

ainda que a TV Brasil trabalharia com editais para professores e alunos, com a submissão 222 

de projetos de vídeos, conforme temáticas do edital, com financiamento e divulgação dos 223 
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vídeos em rede nacional e que a TV Educativa poderá transmitir alguns eventos da UEPG 224 

como o Festival Nacional de Teatro - FENATA, porém, não integralmente, tendo em vista 225 

peças que tem direitos autorais. Seguidamente passou a inclusão de matérias, quando se 226 

manifestou o Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento que requereu a inclusão do 227 

Processo nº 24.000046958-2 referente a solicitação da servidora Ana Claudia Rodrigues 228 

Chibinski para afastamento das atividades a fim de participar do XXII Congresso Latino 229 

americano de Odontopediatria, na cidade de Santa Cruz de La Sierra na Bolívia. O 230 

Presidente colocou em aprovação a inclusão do processo, sendo aprovada por 231 

unanimidade. O Conselheiro supracitado informou ainda, que a servidora solicitou 232 

liberação entre os dias vinte e sete a trinta e um de agosto a fim de participar do referido 233 

evento. O Presidente colocou em votação a matéria e não havendo manifestação foi 234 

aprovada por unanimidade. Seguidamente a Conselheira Eliane de Fátima Rauski 235 

solicitou a inserção dos Processos nº 24.000041363-3 referente pedido de prorrogação da 236 

vigência do Termo de Cooperação entre a UEPG e o Banco Itaú para concessão de crédito 237 

a servidores públicos lotados na UEPG até o dia trinta de abril de dois mil e vinte e sete; 238 

nº 24.000046847-0, referente a aumento de vagas do concurso público para agente 239 

universitário profissional sendo uma vaga para pessoa com deficiência e uma vaga para 240 

pessoa negra e o Processo nº 20.000004846-4 que trata da revogação da Resolução CA 241 

2020.137, tendo em vista o retorno do servidor ao trabalho. O Presidente colocou em 242 

votação a inclusão dos processos que foi aprovada por unanimidade. A Conselheira 243 

passou ao relato, informando que o Processo nº 24.000041363-3 tratava apenas de 244 

prorrogação de prazo do Convênio. Não havendo manifestação o Presidente colocou em 245 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Referente ao Processo nº 24.000046847-0 a 246 

Conselheira Sandra Maria Scheffer indagou se as vagas seriam apenas para Comunicador 247 

Social e Psicólogo. A Conselheira Eliane de Fátima Rauski esclareceu que segundo a Lei 248 

Geral das Universidades - LGU havia duas (2) vagas especiais, uma para pessoa com 249 



149 

  

deficiência e uma para pessoa negra, dessa forma serão chamados os dois candidatos com 250 

as maiores notas e que futuramente quando forem chamados mais dez (10) candidatos 251 

deverão ser abertas novas vagas especiais. O Presidente, num breve relato, esclareceu 252 

como funcionaria a expansão de vagas e como ficaria a questão das cotas do referido 253 

concurso, destacando que foram chamados os que obtiveram maior nota, tanto na cota 254 

de pessoa negra como de pessoa com deficiência; lembrou que para o próximo ano deverá 255 

ser aberto o concurso para professores e que já estava tramitando o novo regulamento 256 

com ajustes, uma vez que o existente seria anterior a LGU. A Conselheira Nilvan Laurindo 257 

Sousa expôs preocupação com o atendimento da política de cotas de modo geral, porém 258 

com relação a política de cotas do concurso, expôs estar satisfeita com essa ampliação de 259 

vagas, uma vez que no concurso as vagas de cotas não estavam contempladas dentre as 260 

existentes, assim, não sendo aplicada a política de inclusão; mencionou alguns problemas 261 

ocorridos em concursos, tanto dentro como fora do Estado em relação ao entendimento 262 

da política de cotas, lembrando que existe um movimento de reivindicação dessa política 263 

de inclusão, sendo fundamental esse cuidado, inclusive nos editais para que o processo seja 264 

totalmente transparente. O Presidente salientou que após novo chamamento de vagas 265 

do concurso, seria realizada nova ampliação de vaga para atender a política de cotas e 266 

que a UEPG sempre se destacou por ser uma universidade inclusiva. Não havendo mais 267 

manifestação colocou em votação a aprovação do processo, sendo aprovado por 268 

unanimidade. Retomando a palavra a Conselheira Eliane de Fátima Rauski passou ao 269 

relato do Processo nº 20.000004846-4 explicando que se trataria de uma questão de 270 

caráter administrativo da revogação da Resolução CA 2020.137, tendo em vista que o 271 

servidor Celso Bilynkievycz dos Santos já retornara ao trabalho no último dia vinte e três. 272 

Não havendo manifestação o Senhor Presidente colocou em votação a aprovação do 273 

processo, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida o Conselheiro Emerson Martins 274 

Hilgemberg solicitou a inclusão do Processo nº 24.000047079-3 referente a solicitação de 275 
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bolsas de iniciação à extensão pela Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - 276 

PROEX. O Presidente colocou em aprovação a inclusão do processo, sendo aprovada por 277 

unanimidade. Retomando a palavra o Conselheiro esclareceu que seriam sessenta (60) 278 

bolsas de iniciação à extensão para o período de setembro do corrente a agosto de dois 279 

mil e vinte e cinco, no valor de setecentos reais (R$ 700,00), destacando que existiriam 280 

recursos financeiros para o pagamento. A Conselheira Beatriz Gomes Nadal aparte 281 

informou que fora aumentado um mês de bolsa, totalizando agora doze (12) meses, sendo 282 

um grande ganho para a extensão. O Presidente enfatizou a importância de estender as 283 

bolsas da extensão para o período de doze (12) meses, mantendo dessa forma a isonomia 284 

das bolsas; informou que, segundo levantamento da Pró-Reitoria de Graduação - 285 

PROGRAD, a UEPG teria em atividade mil, seiscentas e trinta e seis (1636) bolsas de 286 

alunos, número extremamente relevante e que um estudo estava em andamento a fim 287 

de verificar o impacto da permanência dos alunos bolsistas nos cursos, verificando o 288 

percentual que finaliza os cursos, com isso, tornando-se instrumento para cobrar dos 289 

órgãos financiadores um maior número de bolsas. Seguidamente colocou em votação a 290 

aprovação da matéria e não havendo manifestação contrária foi aprovada por 291 

unanimidade. Retomando a pauta de destaques cedeu palavra a Conselheira Nilvan 292 

Laurindo Sousa referente ao item 17. A Conselheira supracitada expôs que ficara em 293 

dúvida quanto a alteração do prazo do contrato, uma vez que foi reduzido de cinco (5) 294 

anos para apenas um (1) ano, tendo em vista ser um prazo muito curto. O Senhor 295 

Presidente esclareceu que algumas casas da UEPG, como essa, estariam em condições 296 

precárias e a Instituição adotou um sistema de contratos mais curtos, pois no caso de 297 

necessidade de alguma manutenção de urgência nesses locais a UEPG não teria 298 

problemas jurídicos na remoção dos moradores e ressaltou que os contratos serão 299 

renovados normalmente. Em seguida colocou em aprovação a matéria, sendo aprovada 300 

por unanimidade. Passou ao próximo processo de destaque item 18 da pauta passando a 301 
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palavra a Conselheira Sandra Maria Scheffer que sugeriu, uma vez que o processo 302 

retornava ao Conselho, complementar com informações se as patentes tiveram ou não 303 

retorno financeiro e caso de não ter o retorno devolvê-las aos seus autores. O Presidente 304 

indagou se haveria algum problema acatar a sugestão da Conselheira, quando o 305 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg manifestou que não havia qualquer problema 306 

em deixar isso explícito, dessa forma ficou acatada a sugestão. Seguidamente o 307 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg explicou que o interesse em registrar a patente 308 

seria para resguardar direitos econômicos e que na Agência de Inovação e Propriedade 309 

Intelectual - AGIPI fora realizado levantamento dos registros de patentes no qual se 310 

verificou um estoque de patentes, motivando a discussão de manter ou não os registros 311 

mais antigos; que houve uma sugestão de estabelecer uma linha de corte de dez (10) anos, 312 

que após esse período caso o produto ou material que não teve nenhum retorno, dessa 313 

forma não havendo razão para a Universidade continuar mantendo-a e caso o 314 

pesquisador tenha interesse, poderá mantê-la por suas próprias expensas; que foi discutido 315 

o impacto da diminuição do estoque de patentes nos rankings institucionais, tendo sido 316 

esclarecido pela Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN que a referida avaliação 317 

considera apenas o fluxo anual de patentes registradas; expôs que a decisão a ser tomada 318 

seria sobre a manutenção ou não das patentes atuais, que a médio a longo prazo seria 319 

necessário desenvolver critérios mais robustos para avaliar o interesse institucional nas 320 

patentes, incluindo algum critério que considere se o pesquisador tem projetos financiados, 321 

bem como apoiar o pesquisador quanto a eventual transferência de tecnologia e 322 

desenvolver mecanismos para a comercialização; sugeriu mecanismo como uma Ordem 323 

de Serviço da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP a fim de estabelecer 324 

critérios claros para a manutenção ou não desses registros. Fazendo uso da palavra o 325 

Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate lembrou a importância da captação de 326 

recursos junto ao Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - CNPq 327 
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para financiar pesquisas, além da produção de artigos, observou que as bolsas de 328 

produtividade do CNPq, que possuem dois níveis, foram expandidas no final do ano 329 

passado, passando o nível dois também a receber uma taxa de custeio e destacou que 330 

muitas dessas produções de patentes contam com esses financiamentos e que dessa forma 331 

surgiu a ideia de se fazer uma ordem de serviço da PROPESP, a fim de regulamentação, 332 

inclusive para determinar período de tempo para manter as patentes. O Conselheiro 333 

Miguel Archanjo de Freitas Junior lembrou que a Resolução CA 2021.239 instituiu a política 334 

de inovação na UEPG e que havia também previsão para criação de comissões a fim de 335 

debater essa temática; mencionou que realmente não havia fluxo de controle para 336 

avaliar o tipo de retorno dos investimentos, tanto dos registros de softwares como de 337 

patentes, sendo importante retomar essa perspectiva a fim de melhorar esse controle. O 338 

Senhor Presidente refletiu que a inovação tem uma obsolescência muito alta, caso não 339 

seja absorvida rapidamente pelo mercado e que o marco temporal de dez (10) anos seria 340 

considerado adequado para avaliar a viabilidade de continuar investindo em uma 341 

patente; resumiu que, conforme proposta apresentada, as patentes com mais de dez (10) 342 

anos seriam devolvidas aos professores, com isso, deixando a UEPG de ser responsável pelo 343 

pagamento das mesmas e se deveria constituir comissão para desenvolver uma política 344 

de patentes mais efetiva. A Conselheira Silvana Oliveira indagou se o custo seria alto para 345 

manter uma patente. O Presidente expôs que o valor não seria muito alto e que também 346 

dependeria se a mesma fosse nacional ou internacional. O Senhor Vice-Reitor Professor 347 

Ivo Mottin Demiate referiu que existem alguns aspectos a serem considerados e que o 348 

valor no Brasil seria em torno de cem reais (R$ 100,00) por ano. O Conselheiro Emerson 349 

Martins Hilgemberg relatou caso em que optou-se pela não renovação do registro de 350 

patente tendo em vista que o pesquisador realizou o registro nos Estados Unidos e que 351 

naquele país se faz renovações inicialmente por um período de três (3) anos e após mais 352 

cinco (5) e sete (7) anos consecutivamente, dessa forma o processo vai se renovando por 353 
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períodos cada vez maiores e o custo dessa renovação vai aumentando, lembrando que 354 

na última renovação o valor era na ordem de quase três mil dólares (U$ 3000.00) e que 355 

nesse caso específico não se tem informações se em algum momento houve tentativa de 356 

comercialização; informou que no Brasil o custo para o registro seria em torno de cem 357 

reais (R$ 100,00) e os valores das renovações em torno de trezentos reais (R$ 300,00) por 358 

ano; cientificou que há um convênio com a Fundação Araucária que propicia esses 359 

pagamentos e que no caso da não renovação do convênio, a Universidade teria que arcar 360 

com essas despesas, assim, sendo necessário ter um fluxo, ou seja, as patentes mais antigas 361 

devem dar lugar as mais novas, para que se tenha condições orçamentárias para esses 362 

pagamentos; avaliou a necessidade do funcionamento da comissão, para inclusive 363 

instrumentalizar na medida do possível o pesquisador para a comercialização, uma vez 364 

que esse é o objetivo institucional ao registrar as patentes. O Presidente mencionou que 365 

se estava dando o primeiro passo, criando um marco temporal de obsolescência das 366 

patentes e na sequência deverá ser elaborada política que possa ser mais assertiva, que a 367 

ideia não é econômica e sim de regulação do fluxo de patentes dentro da Universidade. 368 

Não havendo mais manifestação colocou em aprovação a matéria, sendo aprovada por 369 

unanimidade. Em seguida cedeu palavra ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas 370 

Junior para pronunciamento quanto ao item 27. Fazendo uso da palavra o Conselheiro 371 

supracitado relatou que participou de reunião com o Conselho de Ensino, Pesquisa e 372 

Extensão - CEPE, contando também com a presença da Conselheira Silvana Oliveira e o 373 

Coordenador da Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS Edson Luis Marchinski para 374 

discutir e prestar alguns esclarecimentos sobre a Prova Paraná Mais, lembrando que a 375 

Prova Paraná Mais seria diferente da Prova Paraná que é aplicada há mais de cinco (5) 376 

anos, consistindo numa prova censitária, com objetivo de avaliar as capacidades e 377 

habilidades de aprendizagem dos alunos, sendo aplicada, corrigida e inserida no sistema 378 

pelos próprios professores das escolas, diferentemente da Prova Paraná Mais, que será 379 
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mais um dos instrumentos de acesso dos alunos das escolas públicas à universidade 380 

pública; expôs que no Paraná seriam aproximadamente quarenta mil (40.000) alunos e 381 

que teriam a possibilidade de concorrer a uma vaga na universidade pública, 382 

rememorando o grande êxito no preenchimento das vagas remanescentes, pelos alunos 383 

que terminaram o ensino médio nas escolas públicas, porém não tinham realizado o 384 

Vestibular e o Processo Seletivo Seriado - PSS; relatou que as universidades solicitaram 385 

participação de representantes no acompanhamento de todas as etapas do processo; que 386 

teriam duas comissões funcionando e que faria parte de uma delas como representante 387 

da Reitoria, cujo objetivo seria o atendimento das questões mais administrativas e a outra 388 

comissão, da qual fazem parte a Conselheira Silvana Oliveira e o professor Paulo Sérgio 389 

Ribeiro, representando a UEPG, responsável pelo conteúdo da Prova Paraná Mais, 390 

observando que anteriormente não estavam contemplados conteúdos de literatura e a 391 

redação; que nas reuniões com a Secretaria de Estado da Educação - SEED as 392 

universidades estavam tendo voz e voto e com autonomia para modificar e melhorar o 393 

que fosse necessário no processo; esclareceu que no caso do não preenchimento das vagas, 394 

ou no caso das notas da Prova Paraná Mais não chegarem antes da divulgação do 395 

resultado do Vestibular, as vagas permanecerão na cota da escola pública, a única 396 

alteração prevista será no formato do ingresso, ou seja, dentro das cotas da escola pública 397 

haverá a possibilidade de ingresso pelo Vestibular ou pela Prova Paraná Mais; destacou 398 

que havia acompanhamento de todo o processo por parte das universidades públicas, 399 

tendo em vista a preocupação quanto a transparência; que o processo licitatório para a 400 

aplicação da prova ainda não começou e que fora aceita a proposta de que as 401 

universidades tenham observadores externos, com livre acesso no dia da aplicação da 402 

prova, esclarecendo que a preocupação se devia pelo fato da respeitabilidade 403 

conquistada nos processos seletivos da Universidade; que estudantes de outros estados 404 

também poderiam participar do processo, tendo em vista questões legais da federação; 405 
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apontou ainda, que outro aspecto de destaque seria o respeito a autonomia e a legislação 406 

de cada universidade, tendo em vista características individuais quanto a política de cotas 407 

da escola pública; citou o estabelecimento de indicadores para acompanhar se as vagas 408 

da UEPG estão sendo preenchidas, assim como do projeto Vagas Ociosas Zero - VOZ; 409 

finalizando destacou que não haverá alteração nas vagas da escola pública ou nas vagas 410 

da política de cotas e que a alteração seria de que vinte por cento (20%) das vagas geral 411 

da UEPG serão destinadas ao ingresso através da Prova Paraná Mais. O Presidente 412 

lembrou que essa seria tentativa de ampliar as políticas da SEED para as universidades e 413 

que a contrapartida esperada seria ampliar ao máximo o ingresso de alunos do sistema 414 

estadual nas universidades públicas; esclareceu que infelizmente devido ao curto prazo 415 

não houve tempo suficiente para maior discussão, sendo um assunto que demanda muito 416 

debate, porém tem sua temporalidade social. A Conselheira Silvana Oliveira manifestou 417 

que o relato do Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior fora bem esclarecedor e 418 

destacou a importância do CEPE ter convocado a reunião para discutir os aspectos 419 

operacionais, quando os Conselheiros puderam esclarecer dúvidas pontuais e 420 

compreender a proposta; expressou preocupação quanto aos problemas existentes na 421 

Prova Paraná, principalmente quanto a sua aplicação, uma vez que se trata de uma 422 

prova censitária, sendo aplicada dentro das escolas, existindo alguns procedimentos que 423 

acabam comprometendo o resultado do censo, destacando que essas informações 424 

estariam disponíveis em pesquisas no Programa de Pós-Graduação de Estudos da 425 

Linguagem; relatou que no início houve uma resistência por parte de alguns 426 

departamentos do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA justamente pelo 427 

histórico da Prova Paraná no Estado especialmente levando em consideração a 428 

reputação ilibada da CPS nos processos de seleção; salientou que a Prova Paraná Mais 429 

pode ser uma importante ferramenta para incluir alunos da educação básica pública no 430 

ensino superior e que há uma percepção, tanto pelo encaminhamento logístico como o 431 
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compromisso por parte do governo de garantir a autonomia das universidades, dessa 432 

forma tendo todas as possibilidades de ser um processo bem sucedido; destacou, porém, 433 

que o único problema seria o tempo, explicando que ainda havia a necessidade de se 434 

fazer licitação para contratação de empresas para as etapas de aplicação e correção das 435 

provas; ponderou que, em caso da proposta não se efetivar neste ano na UEPG, poderá 436 

ser implementada no próximo ano, porém opinou que há plenas condições de acolher a 437 

proposta e que a viabilidade para a execução seria uma responsabilidade da SEED e da 438 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI; finalizando, 439 

mencionou que dentro de algum tempo, as próprias universidades podem assumir a 440 

aplicação dessas provas, inclusive a UEPG, porém com recursos humanos suficientes 441 

alocados na CPS. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate agradeceu a 442 

Câmara de Graduação do CEPE pelo cuidado em consultar todas as partes envolvidas 443 

antes de sua manifestação; destacou quanto ao condicionante da temporalidade, que 444 

havia um compromisso com o governo estadual e as políticas públicas, lembrando que 445 

serão três (3) oportunidades dadas aos alunos de escolas públicas para ingressar nas 446 

universidades públicas, através do PSS, do Vestibular e da Prova Paraná Mais; mencionou 447 

ainda a importância da segurança, da transparência e do cuidado no processo, 448 

especialmente em cursos de alta concorrência como Medicina; por fim, salientou que as 449 

políticas do PSS e de cotas permanecem inalteradas, com isso, garantindo uma chance a 450 

mais para os estudantes de escolas públicas. O Senhor Presidente tranquilizou a todos, 451 

esclarecendo que a UEPG não entraria em nenhum processo se não houvesse plena 452 

certeza da segurança e da confiabilidade, não colocando o nome do Vestibular da UEPG 453 

em risco; que as universidades tomaram para si o máximo de responsabilidade dentro do 454 

processo; destacou a importância da aprovação da adesão a Prova Paraná Mais a fim 455 

de para manter o compromisso da Universidade com a inclusão social e sugeriu que a 456 

aprovação fosse feita já para o próximo Vestibular, porém com ressalvas, dadas todas as 457 
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condições de segurança do processo; solicitou ainda a autorização do Conselho para 458 

expedir Portaria ad referendum do Conselho Universitário, a fim de não atrasar o 459 

cronograma do processo por parte da UEPG; esclareceu que as vagas do PSS e das cotas 460 

não seriam alteradas e o que se estava aprovando, seriam vinte por cento (20%) do total 461 

das vagas de cada curso para o Vestibular, ou seja, apenas dividindo a forma de ingresso 462 

do Vestibular. Não havendo mais manifestação colocou em votação a aprovação da 463 

matéria sendo aprovada por unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a 464 

Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de 465 

fala aos Conselheiros. Primeira a manifestar-se a Conselheira Silvana Oliveira expressou 466 

preocupação quando da divulgação da notícia a respeito da Prova Paraná Mais, 467 

sugerindo reforçar a equipe da CPS devido o volume de questionamentos e dúvidas que 468 

surgirão. O Senhor Presidente lembrou que cerca de oitenta por cento (80%) das 469 

reclamações são realizadas via redes sociais e que estaria a cargo da Coordenadoria de 470 

Comunicação Social - CCom respondê-las; destacou que tinha plena confiança no 471 

trabalho da equipe da CPS, lembrando ter sido o único órgão em que não fora trocada 472 

a equipe desde que assumiu a reitoria; que o volume de trabalho na CPS é grande e de 473 

muita responsabilidade, dificultando encontrar servidores dispostos a trabalhar naquele 474 

órgão; mencionou ainda que, sempre fez questão de se manter afastado dos processos 475 

tanto de Vestibular como de concursos, não tendo conhecimento a respeito das provas ou 476 

de quem as elabora a fim de resguardar a Universidade. A Conselheira Eliane de Fátima 477 

Rauski mencionou que há um perfil muito específico para trabalhar na CPS. O Presidente 478 

lembrou, que dentre as especificidades do perfil, uma das mais importantes seria o sigilo, 479 

salientando que a UEPG tem servidores e professores muito bons que se dedicam de 480 

maneira plena. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate observou que muitas 481 

vezes mesmo com alguma vantagem financeira, não há interesse por parte dos servidores, 482 

por conta dos desafios e grandes responsabilidades envolvidas naquele órgão. Fazendo 483 
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uso da palavra a Coordenadora da CCom Luciane Pereira da Silva Navarro manifestou-484 

se quanto a preocupação da Conselheira Silvana Oliveira referente aos questionamentos 485 

e reclamações da Prova Paraná Mais e indicou que, assim que as informações básicas 486 

fossem disponibilizadas, seriam incluídas na página da UEPG na aba “ingressar na UEPG” 487 

para divulgação. Seguidamente a Conselheira Eliane de Fátima Rauski ressaltou a 488 

importância dos cursos que estão sendo ofertados na Universidade Corporativa, disponível 489 

na página da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP, sendo alguns deles temas 490 

sensíveis para a Instituição, como os cursos de Assédio Moral e Sexual e de Ética; solicitou 491 

o apoio de todos para divulgação, especialmente aos professores colaboradores, onde a 492 

rotatividade é maior; relatou que foram lançados recentemente dois novos cursos de 493 

Inclusão Social e Inclusão Educacional e que também estavam disponíveis cursos na área 494 

administrativa, como Compras Públicas, ETP Digital, Liderança e Gestão de Equipes, 495 

Relações Interpessoais, Resolução Consensual de Conflitos entre outros; por fim, informou 496 

que fora incorporada a trilha de cursos voltados aos hospitais, dessa forma, cem por cento 497 

(100%) da Instituição conta com a disponibilidade de cursos. O Presidente parabenizou a 498 

Conselheira pelo trabalho da Universidade Corporativa e relatou que a UEPG recebeu 499 

recentemente a visita da Universidade Estadual do Oeste do Paraná - UNIOESTE que 500 

reconheceu a inovação e os avanços trazidos pela Conselheira, baseados em suas 501 

experiências no Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD e na 502 

gestão de pessoas; ressaltou a importância dos cursos oferecidos e mencionou que havia 503 

sugestão de tornar obrigatório os cursos sobre assédio moral e sexual para os professores 504 

colaboradores, considerando a importância de entender suas consequências e impactos 505 

no sistema e expôs que a Universidade tem sido elogiada pela sua postura em levar os 506 

processos de assédio até o final; expôs que a Conselheira Eliane de Fátima Rauski propôs 507 

campanha de divulgação para ampliar a participação nos cursos, tendo em vista a 508 

facilidade, uma vez que são gratuitos e online. A Conselheira Eliane de Fátima Rauski 509 
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explicou que estava sendo elaborada correspondência, a ser entregue no momento da 510 

assinatura do contrato, como altamente recomendada a execução dos cursos num prazo 511 

de sessenta (60) dias, devendo o certificado ser juntado a pasta do servidor, ressaltando 512 

que os cursos de Inclusão Social e Inclusão Educacional seriam fundamentais tanto para 513 

professores como para os agentes a fim de terem noções básicas de como agir em 514 

determinadas situações. O Presidente mencionou que os cursos além de beneficiar os 515 

professores, beneficiam também os agentes universitários na progressão da carreira, 516 

inclusive com melhoria salarial. A Conselheira Eliane de Fátima Rauski informou que 517 

tendo em vista a mudança da legislação dos agentes universitários, no dia primeiro de 518 

agosto de dois mil e vinte e cinco haverá a ascensão por realização de cursos e que para 519 

tanto os cursos a serem apresentados só terão validade os que forem realizados a partir 520 

de primeiro de agosto de dois mil e vinte e três, sendo esse um dos motivos do lançamento 521 

da Universidade Corporativa. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior aparte 522 

mencionou que a Universidade tem buscado fortalecer a ligação com as escolas públicas 523 

e que durante a semana de formação das mesmas, surgiu a temática referente a 524 

capacitação dos professores e que em conversa com a Conselheira Eliane de Fátima 525 

Rauski será criado um núcleo para disponibilizar a plataforma àqueles professores. 526 

Finalizando agradeceu a Conselheira Eliane de Fátima Rauski que aceitou prontamente, 527 

demonstrando a qualidade do trabalho que a Universidade vem produzindo e que com 528 

certeza podem fazer uma diferença significativa tanto internamente quanto 529 

externamente. O Presidente destacou, que seria essa Universidade que se procura 530 

apresentar para a comunidade, a Universidade que se preocupa com todas as esferas da 531 

comunidade e que não se pode deixar de trabalhar em conjunto com a escola básica. 532 

Seguidamente a Conselheira a Conselheira Jesiane Stefania Batista da Silva 533 

cumprimentou pela iniciativa do curso de Assédio, destacando a importância do tema e 534 

parabenizou a professora Marcela Teixeira Godoy ministrante e responsável pelo mesmo, 535 
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tendo em vista sua habilidade de tratar dessa temática e sugeriu que todos os professores 536 

deveriam fazer o curso, não apenas os professores colaboradores. O Senhor Presidente 537 

parabenizou a professora Marcela Teixeira Godoy pelo excelente trabalho que vem 538 

realizando junto à Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE, reconhecendo a 539 

dificuldade do tema abordado, especialmente no contexto de uma transição geracional, 540 

tendo em vista que algumas pessoas de gerações anteriores não acompanharam as 541 

mudanças sociais, dessa forma, havendo uma necessidade, maior de sensibilizá-las. 542 

Fazendo uso da palavra a Conselheira Sandra Maria Scheffer estendeu convite para que 543 

no próximo dia trinta, às dezenove horas no Auditório do Campus Central, participem da 544 

palestra “Assédio Sexual nas Instituições de Ensino Superior” com a Professora Marcela 545 

Teixeira Godoy; informou ainda, que além da palestra, haverá panfletagem e distribuição 546 

de folders nos corredores da UEPG, sendo uma ação socioeducativa para tratar tanto de 547 

assédio moral como de assédio sexual; que a ação foi uma demanda dos Setores de 548 

Ciências Sociais Aplicadas - SECISA, de Ciências Jurídicas - SECIJUR e do SECIHLA junto à 549 

PRAE, Ouvidoria e a CCom que preparou o material; ressaltou que se deve instruir tanto 550 

alunos como professores, que os canais de denúncia não são as redes sociais e que essas 551 

campanhas devem ser realizadas continuamente. O Senhor Presidente parabenizou a 552 

iniciativa dos três Setores, lembrando que seria fundamental esse trabalho contínuo, assim 553 

como esclarecer como e onde fazer as denúncias e em casos de assédio sexual, lembrou 554 

que é importante que os alunos sigam um protocolo de denúncia. A Conselheira Nilvan 555 

Laurindo Sousa destacou, com relação aos assédios e ao racismo, ser fundamental o 556 

processo de informação, uma vez que esse orienta os procedimentos corretos e prepara 557 

emocionalmente as pessoas, para que possam tomar as medidas que sucedem após a 558 

efetivação desses processos, uma vez que diante dessas violências, as vítimas muitas vezes 559 

ficam atônitas, tomadas pela emoção da situação e da violência e acabam muitas vezes 560 

não tomando as medidas necessárias. Em seguida, a Conselheira Cristiane Galvão Fidelis 561 
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(nome social de Marcos Vinicius Fidelis) lembrou que a Ouvidoria, que está junto com o 562 

Controle Interno é o único órgão de denúncia, que o mesmo acolhe e presta atendimento 563 

individualizado, orientando efetivamente as pessoas que não sabem os procedimentos 564 

para realizar as suas denúncias; que as denúncias são primeiramente encaminhadas ao 565 

governo do estado, retornando para a Instituição para as providências cabíveis; 566 

finalizando ressaltou que a Universidade está cumprindo seu papel e a reitoria dá total 567 

liberdade para a ouvidoria trabalhar dentro da Instituição. O Presidente enfatizou a 568 

importância do trabalho da Ouvidoria, juntamente com a Controladoria, lembrando ser 569 

a Ouvidoria a porta de entrada oficial de todas as denúncias. Fazendo uso da palavra a 570 

Conselheira Gilmara de Cássia Ventura divulgou evento sobre a continuidade da 571 

campanha “UEPG está de olho no Assédio”, destacando ser um evento em conjunto dos 572 

Setores SECISA, SECIHLA, SECIJUR, dos Centros Acadêmicos de Jornalismo, Direito, Letras, 573 

Administração, Comércio Exterior e os alunos de Serviço Social, contando na programação 574 

no próximo dia trinta, "O modus operandi do assédio sexual nas IES: prevenção, 575 

encaminhamentos e enfrentamento", além da distribuição de panfletos; informou ainda, 576 

que será atribuída carga horária complementar de três (3) horas aos alunos pela 577 

participação e que haverá também a divulgação por meio da Diretoria de Ações 578 

Afirmativas, do canal de escuta da PRAE; por fim reforçou o convite para que todos 579 

participem do evento e ajudem a divulgá-lo. O Senhor Presidente expressou ser 580 

importante o engajamento dos acadêmicos, dentro do conceito de uma Universidade que 581 

seja horizontalizada nas suas decisões, uma vez que os alunos são os mais frágeis e os que 582 

mais sofrem assédio, sendo esse o mais difícil de ser combatido. Seguidamente o 583 

Conselheiro Marcelo Alves da Silva ratificou que o Centro Acadêmico Carvalho Santos, do 584 

curso de Direito está engajado na palestra sobre assédio; cientificou que no próximo dia 585 

quatro de agosto, o curso de Direito completa setenta (70) anos e convidou a todos para 586 

que, no próximo dia dois no Grande Auditório do Campus Central, participem do evento 587 
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de comemoração, quando será lançado selo comemorativo dos Correios e haverá palestra 588 

ministrada pelo professor doutor Eroulths Cortiano Junior; informou ainda que no dia 589 

trinta e um de agosto haverá um baile no Clube Pontagrossense organizado por alguns 590 

professores em comemoração aos setenta (70) anos do curso. O Senhor Presidente 591 

ressaltou a importância de se comemorar essas datas especiais e lembrou que nesse ano, 592 

os cursos de Educação Física e Química comemoraram cinquenta (50) anos, destacando 593 

que além dessas comemorações, o que na verdade se celebra é o ensino superior e a 594 

universidade pública. Em seguida o Conselheiro Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschäger 595 

informou que o curso de Engenharia Civil também está organizando evento institucional 596 

em comemoração aos cinquenta (50) anos do curso e que posteriormente trará mais 597 

informações a respeito. Na sequência a Conselheira Silvana Oliveira indagou ao 598 

Presidente sobre as perspectivas da realização de concurso na UEPG, tendo em vista 599 

questionamentos de professores do Setor, inclusive a respeito de outras instituições já 600 

estarem com concursos finalizados ou em andamento e ressaltou que seria interessante 601 

ter perspectiva ou cronograma para apresentar. O Senhor Presidente rememorou que 602 

sempre houve uma discrepância de vagas de concurso público, uma vez que essas eram 603 

definidas por prestígio da instituição e da região e conseguiam fazer seus concursos com 604 

maior número de vagas, tanto para professores como para agentes universitários; 605 

esclareceu que, com a criação da LGU, quando as vagas passaram a ser proporcionais ao 606 

número de alunos, acabou beneficiando algumas instituições, como a Universidade 607 

Estadual de Maringá - UEM, que teve direito ao maior número de vagas, por conta do 608 

aumento significativo de alunos devido ao crescimento dos diversos campi daquela 609 

Instituição, dessa forma, assim que a LGU foi implantada eles puderam realizar o 610 

concurso, tendo em vista a falta de professores, assim como ocorreu com a Universidade 611 

Estadual do Paraná - UNESPAR, considerando ser multicampi e que não tinha concurso 612 

há muitos anos, passando assim a ter grande quantidade de vagas de concurso imediata, 613 
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como ocorreu com a Universidade Estadual do Centro-Oeste - UNICENTRO; explicou que 614 

a UEPG recebeu apenas quatro (4) vagas adicionais na LGU e que essa discrepância do 615 

número de vagas entre as universidades ocorreu também por conta dos processos de 616 

vagas judiciais, uma vez que cada vaga judicial consome um código de vaga disponível, 617 

o que dificultou também a abertura de concurso; mencionou ainda, que a Universidade 618 

Estadual de Londrina - UEL só deverá realizar concurso no ano de dois mil e vinte e seis, 619 

uma vez que possui professores além do necessário e vem sendo adequada a 620 

proporcionalidade de aluno equivalente; ressaltou que para aumentar o número de 621 

vagas é necessário o aumento do número de alunos; lembrou que a LGU, do ponto de 622 

vista operacional, seria uma parametrização do percentual de professores em relação ao 623 

número de alunos; esclareceu que o concurso da UEPG vai depender da finalização do 624 

levantamento através de sistema de Business Intelligence - BI que vem sendo realizado 625 

pelo Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI e PROGRAD, a fim de verificar a 626 

distribuição dos professores, na sequência esse levantamento deverá ser entregue aos 627 

Setores para conferência mais apurada; salientou que a distribuição das vagas precisa ser 628 

cuidadosamente planejada para evitar injustiças; que atualmente são trinta e uma (31) 629 

vagas disponíveis, com previsão de chegar a cinquenta (50) no próximo ano, assim, a ideia 630 

seria de que o concurso seja realizado no primeiro semestre do próximo ano; que a 631 

distribuição das vagas será complexa, uma vez que alguns departamentos precisam de 632 

mais professores do que outros e que deverá ser realizada uma primeira conversa com os 633 

diretores dos Setores a fim de estabelecer critérios para distribuição justa; lembrou ainda 634 

casos de afastamento de professores e que a administração tem sido rigorosa pela não 635 

liberação para outras instituições ou órgãos sem o retorno dos códigos de vaga 636 

correspondente, esclarecendo que professores que são liberados com cargo para algum 637 

órgão do governo, geram vagas para colaborador, enquanto os que são liberados sem 638 

cargo não geram vaga, assim como as licenças sabáticas; reforçou que para aumentar o 639 
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número de vagas é necessária a expansão do número de alunos e que dentre as 640 

estratégias estaria a implantação de novos cursos, como o de Nutrição, que já será 641 

ofertado no próximo Vestibular, e na sequência dos cursos de Psicologia e Arquitetura; 642 

mencionou que o regulamento para o concurso já está tramitando e será apresentado 643 

aos Setores e posteriormente aprovado pelos Conselhos e que deverá ser criada comissão 644 

para definir o número de vagas para cada departamento, assim como definir critérios 645 

claros para a alocação das vagas, levando inclusive em consideração a pós-graduação. O 646 

Conselheiro Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschäger indagou se o critério das vagas 647 

deverá ser feito em relação a carga horária ou ao número de professores, uma vez que a 648 

carga horária dos colaboradores é vinte (20) horas, dessa forma dois (2) colaboradores 649 

contariam como um (1) professor efetivo. Fazendo uso da palavra a Conselheira Eliane de 650 

Fátima Rauski informou que a partir do dia primeiro de setembro deverá ser entregue o 651 

BI definitivo para que se possa começar a discussão dos critérios de distribuição de vagas 652 

e que a minuta do regulamento do concurso deverá ser encaminhada nos próximos dias 653 

para ser discutida nos setores, destacando ser esses dois pontos críticos que devem ser 654 

pensados em conjunto para que a Universidade esteja preparada para realizar o concurso 655 

no próximo ano. O Senhor Presidente ressaltou que cada instituição tem sua 656 

temporalidade de acordo com o número de professores efetivos que possuía quando a 657 

LGU foi aprovada e que a UEPG não está atrasada no processo do concurso. Não 658 

havendo nada mais a tratar, às onze horas e quarenta e três minutos, a Presidência 659 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate 660 

Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 661 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade 662 

Estadual de Ponta Grossa, vinte e nove de julho de dois mil e vinte e quatro. 663 

ATA Nº 7/2024 664 
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